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Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

Berghausen am 15.09.2022 
 

  
Ort: Selmnitzsaal (Europaplatz),  

Karlsruher Straße 84, 76327 Pfinztal (Berghausen) 
 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 

 
18:33 Uhr 

 
Anwesende Personen 
 Vorsitzende/r:  
  Rothweiler, Edelbert  
 Ordentliche Mitglieder:  
  Böhm, Gabi  
  Nickles, Helmut  
  Ringwald, Markus  
  Vogel, Roland, Dr.  
  Vortisch, Volker Hans  
 Verwaltung:  
  Riegel, Sarah 
   
   
 
Nichtanwesende Personen 

 
 

 
1. Ordnungsgemäße Einladung erfolgte am 02.09.2022. 
2. Ortsübliche Bekanntgabe im öffentlichen Teil im Mitteilungsblatt der Gemeinde er-

folgte am 08.09.2022. 
3. Beschlussfähigkeit war gegeben, da mindestens 3 von 6 Mitglieder anwesend wa-

ren. 
4. Als Urkundspersonen wurden bestimmt:  

   Ortschaftsrat Vortisch 
   Ortschaftsrat Nickles 
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T A G E S O R D N U N G 
 

1.  Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Ein-
wohner 

  

   
2.  Änderung der Hauptsatzung - Abschaffung der Ortschaftsverfassung 

- Beratung und Beschlussfassung 

VOR/040/2022 

   
3.  Informationen des Ortsvorstehers   
   
4.  Anfragen aus dem Gremium   
   
5.  Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner   
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1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner 

 
Ein Bürger teilt mit, dass während den Baumaßnahmen an der B10/B293 die Geschwindig-
keitsmesstafel entfernt wurde. Diese wurde bis heute nicht wieder angebracht. Er bittet da-
rum, dies weiterzugeben. 
Er gibt an, dass zu schnell gefahren wird. Dies liegt nicht nur an der fehlenden Geschwindig-
keitsmesstafel. Er bittet darum, dass mit dem Landratsamt abgeklärt wird, was hier getan 
werden kann. 
 
OV Rothweiler teilt mit, dass die fehlende Messtafel so schnell wie möglich angebracht wird.  

 
 
 
 
 
2. Änderung der Hauptsatzung - Abschaffung der Ortschaftsverfassung 

- Beratung und Beschlussfassung 

 
OV Rothweiler weist auf die Ausarbeitung der Verwaltung hin und teilt mit, dass im Gemein-
derat einige Personen vertreten sind, welche aus Berghausen kommen und er hofft, dass 
diese immer ein offenes Ohr für die Mitbürger haben werden. Er ist der Meinung, dass es 
ohne Ortschaftsrat funktionieren wird. 
 
OR Nickles erklärt, dass er sich für den Ortschaftsrat Berghausen hat aufstellen lassen, in 

der Hoffnung man könne etwas bewegen. Vorschläge und Abstimmungen des Ortschaftsrats 
wurden seitens der Gemeinde, des Gemeinderats und des Ortsvorstehers umgangen. The-
men, welche im Ortschaftsrat bereits besprochen wurden, wurden im Gemeinderat nochmal 
besprochen. Zu den verschiedenen Abstimmungen kamen keine Rückmeldungen. OR Nick-
les teilt mit, dass er gegen eine Auflösung des Ortschaftsrats ist. 
 
OR Vortisch teilt mit, dass er ähnlicher Meinung ist. Beschlüsse des Ortschaftsrats wurden 

ignoriert. OR Vortisch sagt, dass er aktuell für eine Auflösung des Ortschaftsrats ist. 
 
OR Dr. Vogel sagt, dass der Ortschaftsrat aufgelöst werden sollte, weil die Ortschaftsräte 

inhaltlich erschöpft sind. Im Gemeinderat darf man nicht die einzelnen Ortsteile sehen. Dies 
dürfte man in einem Ortschaftsrat. Dies spricht dafür den Ortschaftsrat beizubehalten. OR Dr. 
Vogel fragt sich, was mit den Beschlüssen des Ortschaftsrats passiert. 
 
OR Dr. Vogel sagt, dass in Söllingen und Kleinsteinbach geheim abgestimmt wurde. 
 
OV Rothweiler sagt, dass Stimmzettel für eine geheime Abstimmung vorbereitet sind. 

 
Der Ortschaftsrat geht in die Abstimmung: 
 
Soll wie üblich offen abgestimmt werden? 
 
4 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
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Der Ortschaftsrat geht in die Abstimmung: 
 

Der Ortschaftsrat stimmt der beabsichtigten Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde 
Pfinztal gem. Beschluss des Gemeinderates vom 24.05.2022 zu, die Ortschaftsverfassung 
abzuschaffen. 
 
4 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
 
 
 
 
 
3. Informationen des Ortsvorstehers 
 
OV Rothweiler teilt mit, dass die Deutsche Post eine Poststation errichten möchte. Die Pläne 

hierfür sind bereits beim Bauamt eingereicht. OV Rothweiler hat vorgeschlagen die Poststati-
on in der Nähe des Fahrradständers am Europaplatz zu platzieren. Diese hat ungefähr eine 
Länge von 4 Metern und eine Höhe von 2 Metern. 
 
OR Nickles fragt ob die Poststation welche bei den Einkaufsmärkten steht dann entfällt.  
 
OV Rothweiler teilt mit, dass diese Poststation bestehen bleibt.  

 
OV Rothweiler erklärt, dass die Kerwe bereits durchgeplant ist. Er teilt mit, dass die Feuer-

wehr in diesem Jahr nicht teilnimmt und das DRK daher ein sogenanntes „Pfinztoberfest“ 
veranstaltet. Neu dazu kam die Teilnahme des FC Berghausen.  
 
 
 
 
 
4. Anfragen aus dem Gremium 

 
OR Dr. Vogel informiert über eine Beschwerde bzgl. des Ballspielplatzes Tannenstraße. Hier 

wurde Musik abgespielt. Für Ballspielplätze sowie andere Spielplätze sollten eigentlich in 
ganz Pfinztal einheitliche Regelungen getroffen werden. In der Steigstraße steht, dass Musik 
abspielen verboten ist. Mit der Bitte ein solches Schild auch in der Tannenstraße aufzustellen 
wurde ein Schild mit einem Paragraphen, welcher besagt, dass Musik nur in angemessener 
Lautstärke abgespielt werden darf. Hier besteht viel Spielraum und es ist keine klare Anwei-
sung. Er teilt mit, dass für einheitliche Schilder keine Satzungsänderung notwendig ist. 
 
OV Rothweiler gibt OR Dr. Vogel zum Teil recht. Es war Sache der Verwaltung, da der Auf-

trag aus dem Gemeinderat kam.  
 
ORin Böhm spricht das Thema Hundetoiletten an. Sie erklärt, dass sie aktuell eine Liste er-

stellt wo Hundetoiletten fehlen. ORin Böhm fragt nach ob noch Vorschläge für mögliche 
Standorte gemacht werden. 
 
OR Nickles nennt die Brückstraße, Anwesen Fribolin sowie am FC Richtung Söllingen. 

 
OR Nickles teilt mit, dass die „Wasserspiele“ auf dem Parkplatz der Kulturhalle beseitigt 

wurden. Der Gully wurde gereinigt. Zwischen der öffentlichen Toilette und dem alten Bahnhof 
ist das nicht der Fall.  
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B293 Richtung Unterführung rechts befindet sich ein Bürogebäude. Direkt hinter dem Büro-
gebäude befindet sich ein Parkplatz. Davor wurde die Überquerungshilfe gebaut. OR Nickles 
teilt mit, dass der Stellplatz nicht genutzt werden kann, sofern dies ein Stellplatz ist. 
 
OR Nickles sagt, dass er eine schriftliche Antwort haben möchte ob die Breite des Rad- bzw. 

Gehweges ausreicht in beide Richtungen, wie es ausgeschildert ist, als Fuß- und Radweg zu 
dienen. 
 
OV Rothweiler teilt mit, dass diese Antwort im Gemeinderat gegeben wurde. Es wird Eng-

stellen geben.       
 
 
 
 
 
5. Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner 

 
          
 
 
 
 
 

 

 
 
Der Vorsitzende  Die Urkundspersonen  Die Schriftführerin 
 
 
 

  
 
 

  
 
 

Ortsvorsteher Rothweiler  Ortschaftsrat Vortisch   
   

 
 

  

  Ortschaftsrat Nickles   
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